

Des gilets verts pour la sécurité des élèves

Pouzauges – Au Pays de Pouzauges, près de 1 500 jeunes de primaire, collégiés et lycéens prennent le car chaque jour. En prévention de ces déplacements, une formation a déjà été mise en place.

L'initiative

Ce lundi matin, les élèves ont mis, « les gilets à haute visibilité de la Région ». De couleur verte, car c'est la couleur de la région Pays de la Loire qui a repris la compétence transports il y a deux ans. Et désormais, le règlement est harmonisé sur les cinq départements.

Au Pays de Pouzauges, ce sont « 1 400 élèves de primaire, collégiés et lycéens qui prennent le car chaque jour », a noté Sophie Landreau, coordinatrice du groupement de transports scolaires pour Familles rurales.

Dans le cadre de la prévention des déplacements en car, une formation spécifique a été pensée et mise en place, depuis trois ans, pour tous les élèves de 6^e du territoire, par la communauté de communes. « Ça commence à se percevoir, ils portent de mieux en mieux leur ceinture et les comportements évoluent bien », analyse Sophie Landreau.

Un port obligatoire

Le port de ces gilets verts est ainsi devenu obligatoire, de la petite section à la terminale, depuis janvier 2020. Ceci, pour être bien vu sur la bord de la route, allant de leur domicile à l'arrêt de car, dans le car, et si besoin de changement de bus.

Ce jour-là, avec Alexis Massé, éducateur prévention routière à la communauté, les élèves ont vécu une « évacuation d'urgence » avec des étapes pour éviter la bousculade et gagner du temps pour sortir.



Lors d'un exercice d'évacuation, les collégiens de 6^e ont enfilé leurs gilets verts, lundi, en présence de Sophie Landreau, coordinatrice transport, et d'Alexis Massé, éducateur à la prévention routière.

Par ailleurs, la communauté de communes mène une politique de prévention à l'échelle du territoire et s'engage avec les établissements scolaires dans des « actions de promotion à la santé, de prévention sur les conduites à risque et d'éducation à la citoyenneté ».

Pour cela, un plan d'action est défini, avec les établissements scolaires,

du CP à la terminale. Déjà, lors de leur passage en classe primaire, du CP jusqu'au CM2, les enfants ont été sensibilisés par l'animateur sécurité routière à « l'enfant passager, piéton et à vélo ». Une information diffusée auprès des parents. C'est pourquoi deux actions parentalité sont programmées dans la foulée de ces actions scolaires, en janvier.

Le jeudi 23 janvier, 20 h 30, lycée Notre-Dame de la Tourteillère, soirée théâtre forum : les écrans au sein des familles. Pour tous les parents de lycéens.

Lundi 20 janvier, 18 h 30, salle Émile-Robert, soirée d'échanges : être parents d'ado. Pour tous les parents de collégiens.

Jeudi 23 janvier, 20 h 30, lycée Notre-Dame de la Tourteillère, soirée théâtre forum : les écrans au sein des familles. Pour tous les parents de lycéens.

PHOTO: QUÉST-FRANCE

Chantonnay

Une Nuit de la lecture solide



Bianca, étudiante en lettres modernes, lisant en ro

Le rendez-vous

La bibliothèque de Chantonnay, avec l'aide du réseau des bibliothèques de la communauté de communes, propose, cette année, de participer à la Nuit de la lecture, manifestation nationale proposée par le ministère de la Culture. Cette Nuit de la lecture sera déclenchée en journée et en soirée, avec diverses animations autour du livre destinées à vulgariser encore un peu plus la lecture.

Des lectures voyageuses...

Cette animation se fait en partenariat avec l'Association aide aux migrants (AMM) qui aide une trentaine d'étrangers, présents dans la commune, pour leurs démarches et leur intégration. « La maîtrise de la langue est le vecteur d'intégration par excellence », expliquent Monique Avril et Christian Gindreau, les responsables d'AMM.

Un parcours sensoriel pour goûter, touche en famille othéque face ? (seront l 14 h 30 et Mary à parti avec d drôles (Le sc dans tc tonnaie viendic lité diff voyage routai arméni rals de textes. Charrie

Samer 02 51 4